

Le Bas-Canada est presque exclusivement habité par les habitants d'origine franco-canadienne, de même que le Haut-Canada est complètement anglais. Voyons :

BAS-CANADA.

Habitants britanniques, nés dans le pays,.....	167,578
" " par l'immigration,.....	94,817
" d'origine canadienne-française,.....	848,269

	1,110,664

HAUT-CANADA.

Habitants britanniques, nés dans le pays,.....	869,592
" " par l'immigration,.....	490,823
" d'origine canadienne-française,.....	35,676

	1,396,091

Population totale comme ci-dessus,..... 2,506,755 âmes.

Les croyances religieuses se divisent comme suit : Catholiques 1,200,865 fidèles ; Protestants 1,305,890 adhérents.

Dans le chiffre de la population totale du Canada, les habitants des villes comptent pour 54,309 familles ou 257,273 âmes, et la population agricole pour 346,946 familles ou 2,249,482 habitants.

§ 2.—COMMUNICATIONS INTÉRIEURES.

L'importance commerciale d'un pays se mesure en grande partie sur l'utilité et l'étendue de ses communications. Elles rendent éminemment favorable l'échange des produits internationaux, en même temps qu'elles concourent au développement plus général des recettes publiques et privées.

Dans le relevé succinct que nous allons faire des principales voies de communications du pays, il convient de les classer en trois catégories, comme suit : 1° Communications par eau ; 2° Chemins de fer ; 3° Télégraphes électriques.

1°.—*Communications par eau.*—Nous devons mettre en première ligne le fleuve Saint-Laurent, qui prend sa source dans les grands Lacs de l'Ouest, mesurant une longueur d'environ 700 lieues, depuis son embouchure jusqu'à sa source.

La rade de Québec, qui est située presque à mi-chemin de son cours, est aussi sûre que spacieuse, fréquentée chaque année par des flottes très considérables de navires transatlantiques, qui viennent chercher nos produits agricoles et nos bois en échange des marchandises qu'ils nous apportent.

Pour faciliter la navigation du fleuve Saint-Laurent jusqu'aux vastes et fertiles régions des grands Lacs de l'Ouest, des travaux considérables ont été exécutés par le gouvernement provincial, par le creusement du Lac Saint-Pierre et la confection des Canaux.